

LA HOJITA

* * * * P U B L I C A C I O N S E M A N A L * * * *

Dirección y Tipografía privada: Congregación Mariana—Gandía

LOS CRIMENES DE BARCELONA

.....

«Ya que estos organismos (la Religión y la Patria) tan dignos y recomendables no son respetados precisamente por los mismos que más necesitan de ellos, y los combaten con odio satánico, precisa que los católicos se unan en apretado haz, se organicen, y se preparen convenientemente á defender sus templos, sus escuelas, sus sacerdotes y todos los intereses legítimos de la Religión y de la Patria. Formamos los católicos un cuerpo, como dice el Apóstol, somos todos miembros de él, pues cuidemos de su conservación y existencia. A la manera que los miembros de nuestro cuerpo sirven unos á otros, y mediante este mutuo comercio, podemos realizar los fines de nuestra existencia, así los miembros del cuerpo social han de prestarse mutuo apoyo, si la sociedad ha de vivir y ha de continuar su marcha hacia el verdadero progreso, hacia la verdadera cultura y hacia el legítimo encumbramiento de la Patria. No merece bien de ella el que se cruza de brazos, y ve sucederse los acontecimientos con una pasividad que asombra. Esta manera de conducirse será más cómoda, pero no es digna del ciudadano honrado, ni está conforme con los sanos principios que han de informar todos

sus actos. La Religión santa, que por la gracia de Dios profesamos, merece todo el apoyo de sus hijos, y éstos no deben permitir que se la ultraje, ni se destruyan los templos donde se tributa el culto divino á la Majestad de Dios. La Patria, que es nuestra segunda madre, tiene derecho á la defensa que deben prestarle los ciudadanos, y éstos no pueden ver en silencio que sea combatida con espantosas convulsiones, ni en sus leyes fundamentales, ni en sus dignas tradiciones, ni en el orden pacífico tan necesario al desarrollo de la industria, y á la prosperidad de sus legítimos intereses. Urge, pues, que se cuenten los católicos, y aunen todas sus fuerzas para contrarrestar las tentativas sediciosas de la revolución, que no cesa en sus torpes propósitos, los cuales tienden á conmover los cimientos del orden social.

Sabido es que las fuerzas aisladas se pierden lastimosamente; por eso es de necesidad que se junten, y una vez bien ordenadas, descendan los soldados de Cristo al combate que presenta el enemigo. Este se sirve de la prensa, de la asociación, del mitín y sufragio para llegar al triunfo de sus ideales, al logro de sus aspiraciones; pues opongán los católicos periódico á periódico, á los anticatólicos. Hónrense los católicos con el título de clericales y luchen por el clericalismo, que no es otra cosa que el catolicismo. Para reali-

zar estos fines verdaderamente grandiosos son necesarios el desinterés y la acción. Procuren los católicos proveerse de un periódico religioso que les confirme en sus prácticas piadosas, y á la vez les advierta las malas artes de que se sirve la prensa impía para atacar la religión, calumniar á sus ministros y llevar la perturbación al seno de las familias. Den sus nombres á las asociaciones establecidas en sus respectivas localidades, con el fin laudable de mejorar la condición de las clases sociales, bien facilitando abonos para los campos, bien colocando sus frutos en apartados mercados con reconocida ventaja, bien adelantando recursos para el cultivo, bien, en fin, para preparar ahorros con que aumentar el capital. Asistan á las reuniones de círculos ó patronatos, donde se cruzan impresiones favorables á la amistad, donde se discute la manera de aumentar la producción, y donde se estudian los medios de aligerar el trabajo. Aparte de estas ventajas materiales, se obtiene otra muy importante, cual es la verdadera instrucción religiosa y civil. Tomen parte muy activa en las elecciones municipales, que son la base para alcanzar el triunfo en las de diputados provinciales y á Cortes. No cumplen con su deber los católicos que abandonan su puesto el día en que se ventilan intereses de tanta transcendencia. Debe acabar esa masa que se llama neutra, que ni sirve á la religión ni á la patria. Tenemos la revolución no en puertas, sino dentro de casa; por eso importa y es de necesidad luchar con armas nobles, sí, pero de irresistible fuerza para alcanzar la victoria. Usen los católicos de los medios que les da la legislación vigente, y con ellos pueden remediarse muchos males, y evitarse grandes catástrofes.

.
.

Dada en nuestro Palacio episco-

pal de Tortosa á 26 de Agosto de 1909.

PEDRO, OBISPO DE TORTOSA.

EL SOMATEN PARROQUIAL

Ha sido muy bien recibida por los católicos castellonenses y de la provincia, la idea de la formación de un somatén parroquial para la defensa de las parroquias é iglesias y cosas sagradas, en tiempos de turbulencia y revolución.

Son muchos los que han dado ya su nombre.

Felicitemos á esos valientes y prácticos católicos.

El repeler la fuerza con la fuerza está aprobado en todos los códigos humanos y divinos.

El loco por la pena es cuerdo.

FUENTE DE SALUD

Rosario Martínez Lozano, natural de San Fernando (Cádiz); residente en Madrid desde hace veinte años, (hoy tiene 35), en casa de D.^a Dolores Topete, llegó á Zaragoza el día 18 de Mayo de 1907, alojándose en la Hospedería del Pilar; pues su viaje era de peregrinación para pedir á la Santísima Virgen la curación de sus dolencias.

Enferma casi toda la vida, ha estado varias veces en el Hospital de la Princesa, en Madrid. Una parálisis articular la tenía impedida de la pierna y brazo izquierdos; y además, una llaga que tenía en la planta del pie, rebelde á los tratamientos médicos, estaba abierta desde hacia once años.

La enferma llegó á Zaragoza usando una muleta de la que no podía prescindir. Así lo atestiguan los demás enfermos de la Hospedería, las mismas Hermanas de la caridad y muchísimas personas que la vieron los días 18 y 19.

El día 20 marchó, con los demás

enfermos de la Hospedería, al Pilar, para asistir á la Comunión general en la Santa Capilla. A las siete y cuarto de la mañana la vimos colocarse en el sitio designado para los enfermos, apoyada en su muleta.

Comulgó devotamente y se levantó diciendo: *Estoy curada.*

La noticia se extendió rapidísimamente, y la Hospedería fué invadida por multitud de personas que deseaban ver á Rosario Martínez y oír á ella misma el relato de su curación.

El mismo día 20 recibió de la D. Dolores una carta escrita el 19, de la que tomamos las siguientes palabras: «Quedo contentísima al saber lo bien que estás alojada y tus buenas disposiciones. Ha sido todo tan providencial que hay que esperar algo grande. Estamos haciendo un triduo *por tí* á la Sma. Virgen... Llévale una vela... Yo hago el propósito si vienes bien, de ir al Pilar en tercera y lo más penitente posible».

Entre las muchas personas que han visitado á Rosario se encuentran los hijos del Sr. Ramonet, que habita en la misma casa en Madrid, y aseguraron conocerla y haberla visto siempre usando muletas desde hace algunos años.

La Comisión Ejecutiva estuvo en su lugar, permitiendo el libre acceso del público á la Hospedería, y dando facilidades á los señores médicos para que reconocieran á Rosario. Nosotros preguntamos á algunos de éstos y nos dijeron que la interesada se hallaba completamente buena.

La muleta de Rosario Martínez está sobre el altar de la Capilla de la Hospedería, en prueba de reconocimiento á la Virgen Santísima.

ANALES DEL PILAR.

EL PAPA ADMINISTRADOR

El Conde Filieri del Verne antes de marchar á Sicilia y Calabria á repartir por encargo de Pío X parte

de los donativos recibidos para las víctimas de los terremotos, fué interrogado por un redactor de *La Stampa* respecto á quién administraba las cuantiosas sumas remitidas á Su Santidad con aquel objeto.

«Nadie más que el Papa—contestó el Conde—administra dichos donativos. El otro día al recibirme, con su sencillez y amabilidad acostumbradas me dijo: «Mirad este libro»—y me enseñó un registro en el que, *de su puño y letra*, estaban notadas todas las sumas recibidas y las gastadas en socorros; y como le demostrase mi admiración por aquella prueba de diligente interés, me interrumpió diciendo:

„En esto no hago sino cumplir „un deber, pues ya que los católicos „del mundo entero me han confiado „el depósito y reparto de sus donativos, quiero cerciorarme por mí „mismo de su empleo hasta el último „céntimo, y lo que siento es no „poder hacer más en favor de aquellos desgraciados.,,

S. C

¡MAGNIFICO!

El Gobernador civil Sr. Pérez Moso dispuso el lunes fuera practicado un registro por la fuerza de Seguridad y Vigilancia en el local de la Escuela Racionalista, establecida en la plaza de Pellicers, núm. 1, como también en el domicilio de su director, incautándose la Policía de gran cantidad de libros, folletos y hojas impresas, las cuales atentan contra la integridad de la Patria y de la Religión.

En vista de lo cual, el señor Gobernador dió orden para el ingreso del director de la Escuela D. Samuel Torner en la Cárcel Modelo, comunicándole al mismo tiempo la orden del destierro.

Sol y Ortega, senador por obra y gracia de Romanones, y diputado, sin maldita la gracia, por las kábi-

las barcelonesas, ha sido procesado por el juez militar que entiende en los *nobles* incendios, asesinatos y robos realizados en Barcelona durante la vergonzosa semana.

Cruz de Castellón

¡ASI SE HACE!

Nos parece que ese es el camino: recibir á tiros á los cobardes que van, á mansalva, á robar, matar é incendiar, nos parece un procedimiento excelente.

Los que se previnieron, llevando gente adicta dispuesta á repeler la fuerza con la razón única que puede convencer á esos canallas, con el plomo, dieron un buen ejemplo á los católicos.

Hay que dejarse de paños calientes y enseñar los puños á los asesinatos.

Los detalles que se van sabiendo de la manera de atacar de las turbas sin conciencia, dicen bien claro que eran puñados de gente reclutada entre la hez del pueblo, á la cual se le pagaba con un trozo de bacalao.

En cuantos templos ó conventos han hallado los desalmados una resistencia, se han retirado como fieras á las cuales se les hace sentir el látigo.

Esa es, pues, la táctica; contestar á la agresión con el plomo, y caiga el que caiga.

(DE EL NORTE CATALAN)

¡DURO, DURO!

—Parece que el Gobierno se ha convencido, aunque con alguna tardanza, de que la bestia humana es la peor de las bestias y de que no hay que andarse con caricias tratándose de ella. No hay más; el Gobierno ha emprendido una campaña seria contra las escuelas revolucionarias. Eso de dictar leyes contra el terrorismo y dejar al abrigo de la libertad tantos y tantos *criaderos* de... puntos filipinos, era lo que no po-

día cabernos en la cabeza á los que nos creemos con dos dedos de frente.

No, no y no. No se evita el desorden llenando con él muchos metros cúbicos de cárcel. Hay que impedirle el paso. Hay que cerrar con cal y canto las puertas de las mal llamadas escuelas laicas, como acaba de verificarse en Barcelona, Vizcaya, Valencia y otras partes.

Por ahora no va mal. Lo que importa es que dure, como decía el otro.

Duro, duro y fuerte con la prensa impía y nefanda, duro, duro y fuerte con esas sociedades ácratas y terroristas, verdaderos antros de la bestia humana; duro, duro y fuerte con esas escuelas á lo Ferrer y á lo Morral, que con su refinado modernismo atrofian privilegiadas inteligencias y desquician tiernos corazones.

Porque creemos que eso es poner el dedo en la llaga y condenar á quien principalmente y á mansalva hasta el presente ha delinquido, aplaudimos y encomiamos las disposiciones del nuevo Gobernador de Barcelona, señor Crespo Azorín, *mandando clausurar 94 escuelas laicas ó ateas ó racionalistas y treinta y tantos centros de ideas adelantadas y subversivas*. Determinaciones semejantes levantan el corazón y elevan el espíritu, y hacen presagiar días venturosos para España en el caso y suposición de que no paren ahí ni se hayan tomado por unos días solamente tales medidas.

Siguiendo por ese camino la pacificación será completa y duradera. Arrancadas las raíces, el árbol no podrá vivir, y no viviendo no producirá frutos, y no existiendo éstos no podrán inficionar á hombres ni á niños.

Cruz de C.

Gandía 18 de Septiembre de 1909

CON LICENCIA DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA